

## Zensus-Atlas

# Daten auf einem Quadratkilometer

**[21.05.2015] Seit April 2015 ist erstmals ein interaktiver Zensus-Atlas im Internet verfügbar. Damit stehen die Informationen aus dem Zensus 2011 der Öffentlichkeit zur Verfügung.**

Einen interaktiven Zensus-Atlas mit Ergebnissen zu Bevölkerung und Wohnen haben die Statistischen Ämter des Bundes und der Länder im April dieses Jahres veröffentlicht. Die Einteilung Deutschlands ist dabei in Quadraten von ein mal einem Kilometer dargestellt. Bisher standen Informationen aus dem Zensus 2011 zum Alter der Bevölkerung, zur Staatsangehörigkeit oder zu den Wohnverhältnissen nur für Bund, Länder sowie kommunale Gebietskörperschaften zur Verfügung. Mit dem Zensus-Atlas wird jetzt eine bessere Vergleichbarkeit geschaffen, die nicht an den Grenzen der Gebietskörperschaften Halt macht. Besonders für kleinräumige Planungszwecke an der Grenze von Stadt und Umland ergibt sich damit eine detailliertere Informationsgrundlage, wie der Deutsche Städte- und Gemeindebund (DStGB) berichtet. Auch für zeitliche Vergleiche bietet das zeitlich stabile und europaweit einheitlich definierte Gitter neue Möglichkeiten. Im Atlas lassen sich zudem verschiedene Ebenen wie Flüsse, Autobahnen oder eine Hintergrundkarte zur besseren Orientierung einblenden. Neben der üblichen Bedienung einer Kartenanwendung im Internet können sich interessierte Nutzer die Karten in ihr eigenes Geografisches Informationssystem (GIS) als Web Map Service (WMS) einbinden.

(an)

Stichwörter: Geodaten-Management, DStGB, GIS, Zensus 2011, WMS